





# Saarbrücker Radler-Runde





## Tourenverlauf im Uhrzeigersinn:

Hauptbahnhof Saarbrücken – Saarufer – Leinpfad – Staden – St. Arnual – Im Almet – Deutsch-Französischer Garten – Leinpfad – Hauptbahnhof Saarbrücken

#### 13 km

**Start:** Hauptbahnhof Saarbrücken **Empfohlene Richtung:** im Uhrzeigersinn

Belag: größtenteils asphaltiert
Steigungen: kaum
Schwierigkeit: leicht
Landschaft: reizvoll
Kindertauglich: ja
Geeignet für: Familien mit Kindern,
Freizeitradler\*innen
ÖPNV-Anbindung:
Bahnhof: Saarbrücken, Saarbahn

Ausflugsziele: Stadenanlagen, Stiftskirche St. Arnual, Tabaksweiher, Saar Alpaka Farm, Deutsch-Französischer Garten, Erlebnisbad Calypso, Bürgerpark Hafeninsel
Übernachtung: Ferienwohnungen, Gästehäuser, Hotels, Pensionen, Jugendherberge: Saarbrücken
Rast: St. Johanner Markt, Ulanen Pavillon am Staden, Kulturbiergarten, St. Arnualer Markt, Tabaksmühle, im Almet, Deutsch-Französischer Garten
Fahrrad-Reparatur: Saarbrücken, diverse

#### Info:

**Tourist Information im Rathaus Saarbrücken**, Rathausplatz 1,
66111 Saarbrücken, +49 (0)681 95909200,
visit.saarbruecken.de

Tourist Information im Schloss Saarbrücken, Schlossplatz 1-15 66119 Saarbrücken, +49 (0)681 506-6006, regionalverband-saarbruecken.de/ touristinfo

Eine Radtour getreu dem saarländischen Lebensmotto "Hauptsach' gudd gess". Sie verbindet beliebte Ausflugsziele der Saarbrücker, gespickt mit Biergärten und Einkehrmöglichkeiten. Los geht es am Saarbrücker Hauptbahnhof, den Schildern zum Saarland- und Saar-Radweg folgend. Nach wenigen Metern stößt die Routenführung unterhalb der Congresshalle auf den Fluss. Links herum geht es am Ufer entlang stadteinwärts, Richtung St. Johanner Markt. Liebevoll auch "Wohnzimmer" genannt, reihen sich am zentralen Treffpunkt der Landeshauptstadt Cafés, Bars, Bistrots und Restaurants aneinander. Ein Abstecher ist unbedingt empfehlenswert. Die Radtour verläuft währenddessen auf dem ehemaligen Leinpfad weiter geradeaus in Richtung St. Ingbert. Am Heizkraftwerk Römerbrücke quert die Daarler Brücke den Fluss. Auf der anderen Saarseite geht es ein kurzes Stück Richtung Sarreguemines, franzöisches Flair liegt in der Luft. Entspannt rollen die Räder einen guten Kilometer bis zum Abzweig nach St. Arnual auf der Höhe des Kinderspielplatzes. Die Saar im Rücken führt die Route an der Stiftskirche St. Arnual vorbei durch das zum Stadtteil gewordene alte Dorf. Entlang der weiter von alten Bauernhäusern gesäumten Strecke mündet die Tour beim Tabaksweiher in das beliebte Freizeitgebiet Im Almet mit Schrebergärten. Das landschaftlich grüne und reizvolle Tälchen liegt unmittelbar an der Grenze zu Frankreich. Es folgt die einzige Steigung der Tour am Rand von Koppeln und weiteren Kleingärten unterhalb von Alt-Saarbrücken. Nach der Querung der stark befahrenen

Ausfallsstraße winkt die Zufahrt zum Deutsch-Französischen Garten. Viele Gestaltungselemente erinnern an die Entstehungszeit des Gartens in den 1950er Jahren, Oberhalb des Deutschmühlenweihers weist die Bodenmarkierung den Weg bis zum Ausgang West. Die Route wird ein Stück auf dem Bürgersteig geführt, vorbei am Erlebnisbad Calypso und über die stark befahrene Straße auf das ehemalige Saarbrücker Messegelände. An der Stahlkonstruktion der Eisenbahnbrücke wurde eigens ein Steg für Radfahrer\* innen und Fußgänger\*innen angebracht. Zurück auf der anderen Saarseite biegt die Tour scharf links ab hinunter zur Saar. Noch einmal geht es schön am Ufer entlang bis zum Bürgerpark Hafeninsel, der mit roten Ziegelmauern, einer Boule- und eine Skateranlage eher rauen urbanen Charme ausstrahlt. An der Congresshalle und der Abzweigung zum Hauptbahnhof endet der Ausflug rund um die Landeshauptstadt.

### Stadtrallye mit dem Rad für Kinder

Die "Stadtralley für Kinder – mit dem Fahrrad durch Saarbrücken" ist eine Schnitzeljagd über eine 13 Kilometer lange Strecke. Die Routenführung ist identisch mit der Saarbrücker Radlerrunde. So wird die Tour zum Familienausflug mit dem Fahrrad. Unterwegs wird an ausgewählten Stationen und markanten Orten die Lösungen für die 17 Fragen ermittelt. Die Anleitung zur Stadtralley mit dem Fahrrad gibt es in den Tourist Informationen im Saarbrücker Rathaus und im Saarbrücker Schloss (siehe Infos links).

